

## Nouvelles locales du vendredi 20 juillet 2012

@rib News, 20/07/2012 | Justice - Le FORSC se dit satisfait de la décision de la justice burundaise d'arrêter et d'incarcérer Guillaume Magorwa et Joseph Nsabimana dit Ndombolo respectivement chef de la police en commune de Gihanga et agent de la documentation dans cette commune. Pacifique Nininahazwe encourage la commission récemment mise en place par le procureur général de la République pour enquêter sur les violations des droits de l'Homme commises par des agents publics. Il lui demande de continuer et d'enquêter sur d'autres cas qui se font entendre ces derniers jours surtout dans cette même province. [Bonesha]

- Même son de cloche chez les membres de l'opposition réunis au sein de l'ADC-Ikibiri. Selon le porte-parole de cette coalition, de telles décisions honorent le pays et qui tranquillisent les populations victimes des exactions extrajudiciaires. Chevineau Mugwengezo espère que ce n'est pas une façon de dissimuler une arrestation qui sera suivie d'un classement sans suite. Il demande par ailleurs que le gouvernement arrête les intimidations proférées contre les membres de l'ADC-Ikibiri surtout en province de Muyinga, les accusant de vouloir aller s'enrôler dans les groupes armés en Tanzanie. Ce serait, selon lui, une façon de bien préparer un environnement favorable aux élections de 2015 dont la bonne tenue doit être subordonnée à la prise de conscience de la part du CNDD-FDD que l'opposant politique n'est pas un ennemi. [Bonesha]- Dans cette optique, le FOCODE se dit satisfait de cette décision d'emprisonner ceux causent des torts à la population paisible. Selon Gordien Niyungeko, la justice ne devrait pas arrêter ; mais plutôt pousser plus loin et couvrir les investigateurs de telles exactions puisque, selon ce responsable, il y a des personnes plus responsables que ces subalternes qui auraient émis des ordres de la part de leurs supérieurs hiérarchiques. [Rpa]- Certains habitants de la commune de Gihanga se demandent encore si réellement ces deux personnes ont été arrêtées, c'est-à-dire Guillaume Magorwa et Ndombolo, cités chaque fois dans des cas d'exactions extrajudiciaires.

Ces deux responsables de la police étaient craints dans toute la commune de Gihanga et ils demandent que des enquêtes supplémentaires soient faites pour bien éclairer l'opinion sur le rôle des autres personnes dans ces exactions et surtout ceux pour le compte de qui ils agissaient. C'est aussi l'avis du représentant de la ligue I dans la commune de Gihanga. [Rpa] | Droits de l'homme - Selon le rapport publié par l'ACAT, 125 personnes ont été torturées dans tout le pays depuis la fin de l'année passée. Les principaux auteurs seraient les policiers, les agents de documentation ainsi que les Imbonerakure. Pendant ce temps, 4 ont été tués alors qu'elles avaient déjà été détenues dans des mains des autorités publiques et 74 autres ont été emprisonnées illégalement suite essentiellement au moyens insuffisants et à la lenteur de la justice. Selon ce rapport, les effectifs ont diminué par rapport aux années précédentes. [Bonesha]- Les habitants de la colline Gasuni en zone Kiriba de la commune de Giheta en province de Gitega accusent certains policiers de la localité de les torturer et de les tuer sans motif. Ils signalent que même s'ils ont commis une quelconque faute, ils ne méritent pas d'être tués. [Rpa] | Education - Les étudiants de l'Institut Technique Supérieur sont en grève pour réclamer qu'il y ait un recrutement d'enseignants compétents et qualifiés cruellement en manquant dans cet institut. Ils réclament en outre que du matériel pour équiper les laboratoires et autres ateliers qu'ils utilisent dans leur cursus académique. [Bonesha] | Sport - Le tournoi de la CECAFA se poursuit à en Tanzanie où les représentants des pays continuent à s'affronter dans le cadre de déterminer ceux qui iront au 1/4 de final. L'équipe qui a représenté Burundi, déjà qualifiée pour les quarts de final, a battu l'équipe de Soudan du Sud sur un score de 5 buts à zéro. L'entraîneur de cette équipe assure qu'ils veulent démentir les informations qui circulent dans la presse tanzanienne disant que les équipes burundaises ne dépassent jamais les quarts de final. Selon cet entraîneur, même s'il y a des blessés, le moral et le physique de l'équipe sont suffisants. [Rpa]